

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis hasil penelitian yang telah diperoleh pada pembahasan bab sebelumnya mengenai tingkat kepedulian mahasiswa pencinta alam dan mahasiswa non pencinta alam terhadap lingkungan kampus UPI, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa terdapat perbedaan yang signifikan antara tingkat kepedulian mahasiswa pencinta alam dan mahasiswa non pencinta alam dilihat dari penggunaan rumus nilai t-matching yang membandingkan kedua mahasiswa tersebut dilihat dari kepeduliannya terhadap lingkungan kampus, dimana mahasiswa pencinta alam menunjukkan kepedulian yang lebih tinggi terhadap lingkungan kampusnya dibandingkan dengan mahasiswa non pencinta alam. Perbedaan yang signifikan ini ditunjukkan oleh adanya batas perbedaan di antara keduanya terhadap lingkungan kampus UPI. Berdasarkan hasil penelitian terdapat beberapa perbedaan kepedulian mahasiswa pencinta alam dimana sebagian besar respondennya lebih peduli terhadap lingkungan kampus.

Kegiatan mahasiswa pencinta alam yang berhubungan dengan kepedulian terhadap lingkungan kampus menunjukkan adanya hubungan yang positif, dimana walaupun kegiatan – kegiatan organisasi pencinta alam yang berhubungan dengan lingkungan kampus persentasenya kecil, tetapi kegiatan tersebut besar sekali pengaruhnya dalam mendorong dan menyadarkan sivitas akademika lainnya untuk peduli kepada kampus yang berbudaya lingkungan. Keterbatasan yang dimiliki

oleh organisasi pencipta alam dalam melaksanakan kegiatannya tidak menjadikan halangan untuk terus mengupayakan sivitas akademika yang sadar dengan lingkungan yang seimbang.

B. Rekomendasi

Hal yang dapat dijadikan pertimbangan bagi terciptanya lingkungan kampus yang baik dengan melihat kesimpulan di atas khususnya dalam kegiatan mahasiswa pecinta alam terhadap lingkungan kampus, maka diajukan rekomendasi sebagai berikut:

1. Agar diperhatikan oleh semua sivitas akademika yang mempunyai kepentingan dengan kondisi lingkungan kampus yang baik untuk dilakukannya upaya-upaya dalam pembinaan mahasiswa pecinta alam dan mahasiswa non pecinta alam di Universitas Pendidikan Indonesia (UPI) Bandung terhadap kegiatan lingkungan kampus yang memiliki kontribusi terhadap kepedulian lingkungan untuk dikaji lebih dalam dan didorong guna terciptanya lingkungan kampus yang lebih baik. Tanpa keterlibatan semua pihak maka pencapaian kondisi lingkungan yang dicita-citakan akan menjadi sirna.
2. Program kerja yang telah disusun oleh mahasiswa pencinta alam yang berkaitan dengan kepedulian terhadap lingkungan kampus agar dapat dimotivasi terus dalam menunjang terhadap sikap dan perilaku mahasiswa pecinta alam untuk berpartisipasi aktif serta positif dalam kegiatannya yang jelas memberikan kontribusi besar terhadap tercapainya lingkungan kampus yang nyaman guna mendukung keberhasilan proses pembelajaran di kampus.